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Alejandro J. García Nistal
Editor

Si en años atrás en este ANUA-
RIO hablábamos de la transición 
que en el Grupo de Actualidad 
Digital Ibérica había comenzado 
a producirse, no podemos dejar 
de insistir, a modo de resumen 
tras doce meses transcurridos,  
que ese paso empresarial sigue 
desarrollándose a pasos agiganta-
dos. En sus manos está, amable 
lector, el néctar de miles de no-
ticias, docenas de vídeos y mul-
titud de actos sociales que han 
ido sucediéndose con el paso del 
2022, casi sin darnos cuenta.

A nivel interno, hemos abando-
nado nuestra mítica sede en la 
Calle del Reloj de Ponferrada para 
alojarnos en la modernidad del 
Polígono Industrial del Bierzo, 
a la espera de la construcción de 
unas modernas y amplias oficinas 
previstas. Hemos ampliado nues-
tra plantilla, depurado mucho 
más nuestra producción informa-
tiva diaria, celebrado por todo lo 
alto con multitud de actos el XX 
Aniversario estando inmersos ya 
en la preparación para el cuarto 
de siglo, celebrado el Centenario 
del Bierzo, realizados foros, expo-
siciones fotográficas, de portadas 
informativas, consolidado los Pre-
mios Mujer, los Premios DepoAs-
torga,  los Desayunos Digitales, 
el quinto aniversario de Laciana 
Digital, retransmisiones en strea-
ming de diversos eventos…Y aún 
nos preparamos para una progra-
mación paralela mucho mayor en 
todo el 2023 porque somos los 
decanos nativos digitales, los lí-
deres de opinión y reputación de 
la zona en Ponferrada, en Astorga 
o en Villablino. Se nos lee y es-
cucha desde lo local a lo interna-
cional. Somos mucho más que un 
proyecto personalista sustentado 
por una quimera de habilidades 

y trampas. Nuestro periodismo 
humanista sigue firme y consoli-
dado, dejando a las personas en 
paz, sean políticos y empresarios, 
siempre que cumplan con su de-
ber. El periodismo-gansterismo 
tan dado en nuestra región no va 
con nuestra filosofía profesional.

Hemos asistido a unas difíciles 
segundas elecciones en Castilla y 
León, Comunidad a la que per-
tenecemos con nuestra particular 
idiosincrasia; al hundimiento no 
sólo de un viaducto de la única 
autovía que nos atraviesa, sino a 
todo un símbolo del abandono 
a nuestra suerte en que nos en-
contramos y que es palpable en la 
conciencia social de los cada vez 
menos habitantes de esta tierra. 

El nuevo problema de la pérdida 
de calidad y recursos sanitarios 
del que nuestros lectores se han 
quejado en reiteradas ocasiones. 
Hemos reafirmado nuestro com-
promiso con los estudios supe-
riores colaborando en la medida 
que se nos ha dejado con el XXV 
Aniversario de la ULE en Pon-
ferrada y que contó con la visita 
de su Majestad el Rey Felipe VI. 
Y tantas y tantas otras noticias 
que como notarios de la actua-
lidad en digital somos y seguire-
mos siendo en el 2023. Un año 
que, con las elecciones locales, 
se nos presenta apasionante. En 
cuanto a la crisis: ¿Cuándo no 
hemos dejado de estar en crisis?

En continua transición Índice
Bierzo .................

Astorga ...............

Laciana ...............

Valdeorras ..........

Pag. 4

Pag. 27

Pag. 33

Pag. 38

Actualidad Digital Ibérica
www.elbierzodigital.com
www.astorgadigital.com
www.lacianadigital.com

www.valdeorrasdigital.com
www.nercomunicacionymarketing.com911 783 578

Cuidar de los que más 
quieres, es nuestra 
prioridad.

w
w
w
.grupoherrerobrigantina.eu

Planes de Pensiones | Seguros | Hipotecas | Préstamos   



4

El 7 de junio se venía abajo un vano 
del viaducto del Castro en la auto-
vía A-6 a su paso por el municipio 
de Vega de Valcarce, acompañado 
diez días después por un segundo 
derrumbe de otra parte de la estruc-
tura, que afortunadamente estaba 
cerrada al tráfico para la realización 
de trabajos de conservación, por lo 
que no hubo que lamentar más da-
ños que los materiales.

Sin daños personales

La ausencia de daños personales, no 
obstante, no debe empañar la gra-
vedad de un suceso que supone un 
ejemplo gráfico del aislamiento cada 
vez mayor que sufre el Bierzo, aho-
gado por el lazo del Manzanal en el 
transporte ferroviario y con la eterna 
esperanza de ver el desarrollo de au-
tovías como la A-76 a Ourense o la 
de La Espina para comunicarse con 
Laciana y Asturias.

Cinco meses después de ambos de-
rrumbes, el secretario de Estado de 
Infraestructuras, Xavier Flores, pre-
sentaba los informes preliminares 
sobre las causas del desplome del 
viaducto, que apuntaban a “una 
concomitancia de varios efectos”, 
entre los que se encuentran la co-
rrosión de los cables de tensado por 
una mala impermeabilización de la 
estructura, fallo por agotamiento de 
materiales o la escorrentía de aguas 
cargadas con sales fundentes que 
afectó a las juntas de dilatación.

Las explicaciones no dejaron satisfe-
cho a casi nadie y algunos grupos po-
líticos, como Coalición por el Bierzo 
o el BNG, apuntan a deficiencias en 
la propia construcción del viaducto, 
así como en su posterior manteni-
miento. La Junta de Castilla y León 
y la Xunta de Galicia, por su parte, 
también han exigido al Gobierno 
una mayor concreción en cuanto a 

lo sucedido y lo que está por venir.
Más de medio año después del co-
lapso del viaducto del Castro, no 
hay más que vagas predicciones de 
futuro por parte del Ministerio de 
Transportes para su reapertura que 
apuntan al segundo semestre de 
2023 como fecha de puesta en fun-
cionamiento de la calzada en senti-
do Madrid, mientras que en sentido 
Coruña no se espera que se pueda 
circular hasta 2024, ya que habrá 
que reconstruir toda la estructura.

Mientras tanto, los atascos se suce-
den, especialmente en días festivos, 
puentes o vacaciones, en el recorri-
do alternativo que atraviesa la loca-
lidad de Pedrafita do Cebreiro, que 
a su vez ha visto cómo sus tranqui-
las calles se han convertido en paso 
obligado de coches y camiones que 
circulan entre Galicia, el Bierzo y la 
Meseta, ya que habrá que recons-
truir toda la estructura.          

El derrumbe del viaducto del Castro, 
imagen del aislamiento berciano

César Sánchez - ICAL
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El Bierzo y Laciana reivindican 
juntos una sanidad pública digna
El Bierzo y Laciana se unieron a fi-
nales de febrero para reivindicar una 
sanidad pública digna con una mar-
cha a pie entre Villablino y Ponferra-
da organizada por el Ayuntamiento 
de Villablino, los sindicatos lacianie-
gos y la Plataforma en Defensa de 
la Sanidad Pública de Laciana, que 
durante cinco días recorrió los más 
de 60 kilómetros que separan ambas 
poblaciones.

Reivindicación social

Palacios del Sil, Páramo del Sil, To-
reno, Cubillos del Sil y el Hospital 
El Bierzo fueron el punto de llegada 
de las cinco etapas en las que se di-
vidió la marcha, que comenzó con 
unas 300 personas y reunió a más 
de 4.000 a su llegada al centro hos-
pitalario de referencia del Bierzo y 
Laciana.

El coordinador de la marcha, Javier 
Rubio, que realizó la misma tarea en 
la Marcha Negra de los mineros en 
1992, lamentó que, como en aque-
lla ocasión, “cada vez que tenemos 
un problema si queremos que tenga 
reflejo en la opinión pública no nos 
queda más remedio que salir de aquí, 
y lo hacemos con una movilización 
ejemplar y sin causar problemas a la 
gente. Lo único que pretendemos es 
explicarle al mundo entero nuestro 
problema, que es suficientemente 
grave para darle importancia”.

La reivindicación nació en Laciana 
pero el Bierzo se sumó desde el pri-
mer momento. No en vano, ambas 
comarcas comparten área de salud, 
centro de referencia y graves pro-
blemas de infraestructuras y falta de 
personal sanitario tanto en el Hos-
pital El Bierzo como en centros de 

salud y consultorios rurales.
Meses después de esta marcha blan-
ca, la Consejería de Sanidad anun-
ciaba un plan específico para el área 
de salud del Bierzo con el que pre-
tende paliar la falta de profesiona-
les. La realidad, sin embargo, es que 
2022 acabó con menos médicos y 
enfermeros de los necesarios, con-
sultorios rurales cerrados, la unidad 
de Radioterapia en su eterno pro-
ceso de convertirse en realidad y el 
prometido centro de especialidades 
de Ponferrada en la papelera.

El año se cerró con el anuncio del 
cierre de las urgencias pediátricas en 
el centro de salud de Pico Tuerto en 
Ponferrada, una medida que, según 
Sanidad, obedece a la falta de espe-
cialistas y que obligará a trasladar la 
atención urgente de los más peque-
ños al Hospital El Bierzo.

Kalax
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El mes de julio de este 2022, dos in-
cendios forestales, uno en la Aquia-
na, provocado por un rayo en una 
tarde de ventolera, y otro en la Ca-
brera baja, que llegó en pavesa desde 
Valdeorras, llegaron a generar pre-
ocupación por su potencial riesgo 
para la población, lo que se tradujo 
en la evacuación de varias poblacio-
nes, y requirieron de la intervención 
de la Unidad Militar de Emergen-
cias, la Ume. 

El Bierzo mira con esperanza el re-
verdecer del monte La Aquiana, que 
por su posición y silueta se jacta de 
ser el más emblemático de los picos 
de la comarca. Más de 2.000 hectá-
reas fueron calcinadas en un perí-
metro de más de 30 kilómetros de 
montes de los municipios de Benu-
za, Priaranza del Bierzo y Ponferra-
da. 

En el término de Priaranza, las lla-
mas se detuvieron a unos 200 me-
tros del pueblo de Ferradillo, uno 

de los más hermosos (y más altos) 
de la comarca berciana. Se encuen-
tra deshabitado, por lo que no hubo 
que evacuarlo, pero se prohibieron 
los accesos. En el municipio de Pon-
ferrada, los vecinos de Montes de 
Valdueza, San Adrián, Orbanajo y 
Ozuela así como de Rimor tuvieron 
que abandonar sus casas. En Montes 
y San Adrián, debido a la gran altura 
de estos y su cercanía al inicio del 
fuego y su primer foco; en los otros 
tres, por la dirección que el viento 
dio a las llamas, se obligó a que, por 
precaución fuera recomendable que 
dejaran sus viviendas. 
Finalmente, no hubo que lamentar 
daños materiales importantes, ni 
siquiera en Santa Lucía (abandona-
do), el más alto de los del valle del 
arroyo Ozuela. 

Puente de Domingo Flórez

Las llamas devoraron este verano 
sin piedad hectáreas y hectáreas de 
los municipios de Valdeorras y de 

Cicatriz de ceniza en la Tebaida y Puente

O Courel, entre otras muchas más 
zonas de la provincia de Orense. El 
fuego en Carballeda de Valdeorras 
llegó a O Barco, grabando en la reti-
na de todos los bercianos la imagen 
de la capital de la comarca hermana 
amenazada por las gigantescas fauces 
del infierno en la tierra que fueron 
aquellas llamas. 

La violencia de este incendio lo hizo 
avanzar hasta la zona de Quereño, 
donde el Sil le marca a Orense la 
linde con León, frente a Puente de 
Domingo Flórez. El fuego saltó el 
río: el viento transportó la desgracia 
en forma de pavesa y se iniciaron va-
rios focos. Dos de ellos, llegaron a 
revestir tal gravedad, por lo que se 
tuvo que desalojar a la población de 
San Pedro de Trones, en cuyas inme-
diaciones ardieron varios centenares 
de arboleda, y de Salas de la Ribera; 
aunque, en esta segunda localidad, 
los vecinos pudieron volver y no 
tuvieron que llegar a pasar ninguna 
noche fuera. 

Quinito
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La central térmica de Compostilla 
II, puesta en marcha en el año 1961 
en Cubillos del Sil y propiedad de 
Endesa, se ha visto envuelta este año 
en una gran polémica: si sus torres 
dejarían de existir o no. Este lugar, 
ya histórico en la comarca del Bier-
zo, ha permanecido inactivo duran-
te los últimos años y a la espera de su 
sentencia final. 

El 18 de noviembre de este año el 
segundo paso hacia su desaparición 
continuaba por parte de la compa-
ñía eléctrica tras declarar el día 1 
de diciembre como fecha en el ca-
lendario para el adiós definitivo de 
las emblemáticas torres, a pesar de 
las múltiples mociones y peticiones 
para salvarlas.

Ante la noticia, muchos grupos 
políticos del Bierzo como Cs, Use 

Bierzo, CB, Bierzo Ya, o el PCE, se 
sumaron en un intento de propuesta 
para paralizar la acción, que terminó 
resultando en éxito. 

El 24 de noviembre la Junta de Cas-
tilla y León ordenó la paralización 
cautelar del derribo de las torres y la 
chimenea del grupo 3 de la central 
térmica, y no solo eso, sino que el 
portavoz del gobierno autonómico, 
Carlos Fernández Carriedo, ade-
lantó que se iniciaría un expediente 
para solicitar la declaración de Bien 
de Interés Cultural (BIC) para estas 
estructuras, así como para las otras 
dos chimeneas de la central.

Tras un período en stand-by, el 14 
de diciembre la Junta de Castilla 
y León reordenaba el desmantela-
miento de la central térmica en algu-
nas zonas, sin contar con las torres 

de refrigeración, que, de momento, 
seguirían en pie.

La polémica sobre todo se ha basado 
en el mantenimiento de estas ins-
talaciones. Quién se haría cargo de 
ello y qué uso se le daría al espacio 
tanto si las torres desaparecen como 
si no ha sido y sigue siendo el quid 
de la cuestión.

A la espera de que Endesa anuncie 
una nueva fecha para la demolición 
de las torres, parte de la sociedad y 
de la política berciana continúan 
buscando fórmulas para conservar 
estas piezas de patrimonio indus-
trial, símbolo durante décadas de la 
prosperidad de la comarca, aunque 
la suerte parece echada y el tiempo 
corre en contra de quienes no quie-
ren verlas desaparecer del horizonte 
berciano. 

Las torres de Compostilla II, 
patrimonio con un futuro incierto

César Sánchez - ICAL
César Sánchez - ICAL
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PUBLICIDAD

El Bierzo conmemora el Bicentenario 
de lo que fue su provincia  
Este 2022, el Bierzo ha rememo-
rado el Trienio Liberal, un periodo 
histórico del siglo XIX en el que en 
España hubo, entre otras cosas, una 
división territorial parecida pero no 
exacta a la igual. Una de esas dife-
rencias es que Villafranca fue capital 
de provincia, de la llamada provincia 
del Vierzo, que incluía los (de aque-
lla) partidos judiciales de Villafran-
ca, O Barco, Ponferrada y Toreno.
 
Provincia efímera

Esta distribución territorial se tra-
ducía en lo que en la actualidad 
conocemos como las comarcas de 
Laciana, el Bierzo, la Cabrera y Val-
deorras, además de unos pequeños 
territorios en lo que hoy es la pro-
vincia de Lugo. 

Establecida el 27 de enero de 1822 
y disuelta el 1 de octubre del 23, su 
primer jefe político fue Juan de Zá-
rate y Murga, a quien se le ha dedica-
do este año una placa en Ponferrada, 
en un homenaje que ha impulsado 
el Consejo Comarcal del Bierzo.

El Ayuntamiento de Villafranca del 
Bierzo preparó, además de expo-
siciones y actos culturales, una re-

creación teatral de aquel día, hace 
200 años, cuando llegó una carta de 
Madrid que anunciaba que sería ca-
pital de provincia. Una placa en Los 
Paules recuerda desde este 2022 que 
hace ahora 200 años aquel edificio 
fue elegido para servir de sede de la 
Diputación Provincial.
 
Este bicentenario fue asimismo con-
memorado por distintos actores po-
líticos, culturales y sociales de la co-
marca. El Bierzo Digital congregó a 
varias decenas de personalidades en 
la propia capital histórica, Villafran-
ca, en un foro monotemático sobre 
la extinta provincia. Tanto este acto 
como muchos otros sirvieron para 
recordar la historia de esta tierra y 
plantear sus retos, también en lo ad-
ministrativo, de cara al futuro. 

Quinito
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El 31 de marzo la ministra para la 
Transición Ecológica y el Reto De-
mográfico, Teresa Ribera, presenta-
ba el proyecto La Térmica Cultural, 
una iniciativa de ocio, cultura y 
formación que preveía invertir 1,3 
millones de euros antes de final de 
año para convertir las instalaciones 
industriales de la antigua central de 
Compostilla I en un equipamiento 

ciudadano multiuso vinculado a la 
identidad minera de la zona.

El espacio albergará actividad mu-
seística y de exposiciones, funciona-
rá como centro de congresos, foros, 
jornadas y eventos de distintas temá-
ticas, acogerá programas de forma-
ción y capacitación digital y talleres 
vinculados a los procesos de transi-

Tvitec proyecta una gran instalación de 
producción de vidrio con un revolucionario 
consumo de hidrógeno verde

El proyecto de fabricación de vidrio 
sostenible de la empresa Tvitec, que 
prevé una inversión de 180 millones 
y la creación de más de 250 empleos 
directos y un millar de indirectos 
e inducidos, logró un apoyo insti-
tucional total. Tvitec proyecta una 
gran instalación de producción de 
vidrio con la última tecnología dis-

César Sánchez - ICAL

La Térmica Cultural, el espacio de ocio que abrirá sus puertas a 
principios del año 2023, según sus administradores

César Sánchez - ICAL

ponible y consumo de hidrógeno 
verde, que se ubicará en el polígono 
industrial de El Bayo, en Cubillos 
del Sil.

Crecimiento e innovación

La propuesta prevé integrar en su 
proceso toda la cadena de valor de 
producción de vidrio plano y cur-
vo. De este modo, los firmantes del 
acuerdo aspiran a transformar el 
Bierzo en un polo industrial y tec-

nológico del vidrio a nivel europeo, 
liderado por una empresa berciana, 
con capacidad para producir hasta 
900 toneladas de vidrio al día. Tam-
bién aspira a representar la mejor 
práctica en sostenibilidad ambiental 
en su sector a nivel internacional, 
reduciendo las emisiones de efecto 
invernadero mediante la utilización 
de hidrógeno verde, de procesos que 
minimizan las emisiones industria-
les y la reducción de la huella de car-
bono de la cadena de transporte. 

ción justa y reto demográfico.

Está previsto que La Térmica Cul-
tural abra sus puertas a principios 
de 2023, ya que la transformación 
arquitectónica del edificio está con-
cluida y sus espacios interiores están 
listos para albergar las actividades 
previstas durante todo el ejercicio 
que ya ha comenzado.
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CON RESERVA

CON RESERVA

ÚLTIMAS VIVIENDAS

ÚLTIMAS VIVIENDAS

VENDIDO
VENDIDO

El 11 de diciembre, Renfe puso en 
marcha de nuevo el tren Alvia direc-
to entre Ponferrada y Madrid que 
permite cubrir el trayecto en cuatro 
horas sin necesidad de trasbordos, 
un servicio que la compañía ferro-
viaria había cortado debido a la pan-
demia y que se ha restablecido des-
pués de muchas quejas tanto de los 
usuarios como de las instituciones.

De hecho, el alcalde de Ponferrada, 
Olegario Ramón, destacó que la re-
cuperación de este tren, que también 
tiene paradas en Bembibre, Brañue-
las, Astorga y Veguellina tanto a la 
ida como a la vuelta, respondió a 
una negociación “gestionada no des-
de la algarada y el insulto, sino des-
de la tranquilidad y la constancia”, y 
agradeció el trabajo realizado por los 

alcaldes y alcaldesas de Bembibre, 
Brañuelas y Astorga.

El servicio recuperado por Renfe 
en diciembre sale de la estación de 
Ponferrada de lunes a sábado a las 
6.05 horas para llegar a la estación 
de Chamartín a las 10.09. El trayec-
to inverso se realiza de domingo a 
viernes con salida desde Madrid a 
las 18.25 horas y llegada a la capital 
berciana a las 22.32.

Estos horarios permiten a los ciuda-
danos del Bierzo y Maragatería acu-
dir a realizar gestione o visitas a la 
capital de España y regresar a casa en 
el mismo día, reduciendo también el 
tiempo de viaje entre Ponferrada y 
León a una hora y 40 minutos, 20 
minutos menos que el Regional.

A pesar de la buena noticia que 
supone la recuperación de este ser-
vicio, los bercianos siguen reivin-
dicado otros que también desapare-
cieron durante la pandemia, como el 
tren-hotel nocturno a Barcelona, ya 
que actualmente sólo hay un Alvia 
que cubre el trayecto hasta la Ciu-
dad Condal en horario diurno.

Además, continúa el problema de 
fondo del ‘lazo del Manzanal’, una 
vía decimonónica que retrasa el via-
je entre Ponferrada y León y que es 
uno de los principales escollos en el 
desarrollo del Corredor Atlántico, 
un proyecto indispensable para con-
tribuir a la mejora de las comunica-
ciones de la comarca y que apenas 
contará con 100.000 euros en los 
Presupuestos Generales.

PUBLICIDAD

Madrid vuelve a estar a cuatro horas en tren

N. Fernández



14

La Diputación de León llevó a cabo en este 2022 la ex-
tinción del Consorcio Provincial de Residuos (Gersul). 
La decisión, explicó la entidad provincial       , era la 
mejor solución para adaptar este servicio a la nueva le-
gislación sobre residuos y suelos contaminados. Entre 
otras cosas, se aumenta la exigencia en cuanto a porcen-
taje de residuos reciclados y se espera mejorar el uso de 
la ‘ecotasa’ como herramienta. 

La Diputación asumirá la gestión directa de la gestión 
de residuos de los ayuntamientos pequeños mientras 
que en los de más de 5.000 habitantes, se espera la re-
dacción de convenios que organicen este servicio. En 
Ponferrada, por su parte, se anunciaba en octubre por 
parte del Ayuntamiento la intención de asumir la ges-
tión de los residuos sólidos, que antes hacía Gersul. 

Gersul se disuelve y Ponferrada 
asume la gestión de los residuos

La periodista berciana Mónica Domínguez falleció en  
julio de este 2022 a los 38 años de edad. De carácter 
vitalista y alegre, e incansablemente trabajadora, había 
conseguido lanzar su carrera a nivel nacional hasta ha-
berse convertido en una de las reporteras más conocidas 
de la televisión en España. 

Tal como ella confesaba, llevaba su amor por el Bierzo 
en el corazón en cada una de sus aventuras por el pla-
neta y hacía notar que era berciana siempre que podía. 
Una de sus últimas apariciones públicas fue este mis-
mo 2022, cuando ejerció de pregonera en las fiestas de 
Flores del Sil, donde encandiló a los asistentes con un 
emotivo discurso en el que rememoró sentidamente su 
infancia en el barrio, del que eran sus abuelos. 

Adiós a Mónica Domínguez

Ponferrada avanzó en este 2022 hacia la implantación de 
una Zona de Bajas Emisiones. Será en el centro de la lo-
calidad, donde el acceso de los vehículos contaminantes 
no residentes se verá restringido.

En muchas calles de Ponferrada ya han comenzado las 
obras que dibujarán los nuevos trazados urbanos de esta 
ZBE. Peatonalizaciones como la de la la calle Real o una 
nueva rotonda entre la avenida de la Puebla y la de las 
Huertas del Sacramento serán pronto una realidad. Para 
esta ZBE y sus sistemas de control se tienen que instalar 
cámaras y el cableado que la haga operativa. Todas estas 
obras vienen financiadas con los fondos europeos. 

Ponferrada ultima la creación de la 
Zona de Bajas Emisiones

Twitter

César Sánchez - ICAL
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Este año Ponferrada se replanteó la 
Noche Templaria después de dos 
años en los que la celebración tuvo 
que cambiar radicalmente debido a 
la pandemia. Este evento ponferra-
dino, que tuvo lugar del 30 de junio 
al 3 de julio, trajo consigo una gran 
novedad: la recreación de la antigua 
villa de Ponsferrata en el paseo del 
río, junto a la calle Hermanos Pin-
zón. En esta recreación se desarro-
llaron gran parte de las actividades, 
incluida la cena templaria, algo que 
suscitó gran polémica entre las aso-
ciaciones templarias de la ciudad, 
los diferentes grupos políticos y el 
Ayuntamiento de la capital bercia-
na. 

El motivo por el cual el Ayuntamien-
to cambió la ubicación, en palabras 
de la concejala de Cultura, Conchi 
de Vega, fue porque “la Noche Tem-
plaria no es una cena, son muchas 
más cosas. Se trata de poner en valor 
el patrimonio histórico e involucrar 
al tejido socioeconómico y a la ciu-
dadanía para que lo sientan como 
suyo. El planteamiento va más allá 
de una cena, se trata de hacer una 
Noche Templaria diferente.”

Ante la noticia, un aluvión de críti-
cas que no apoyaban el cambio de 

La Noche Templaria recrea la antigua villa 
de Ponsferrata a orillas del río Sil 

César Sánchez - ICAL

ubicación de la cena templaria, en-
cuentro que siempre había tenido 
lugar en el interior del Castillo de 
los Templarios, salieron a la luz.

El resultado se tradujo en que cien-
tos de miembros de las diferentes 
Asociaciones templarias decidieron, 
a modo de boicot, celebrar la cena 
por cuenta propia en restaurantes de 
la ciudad. 

En cifras del Consistorio, el balan-
ce de asistencia y seguimiento de los 
actos de la Noche Templaria, cifraba 

en 14.000 los asistentes al desfile del 
sábado, acto central de las celebra-
ciones, que contó con 1.400 partici-
pantes de asociaciones templarias. El 
nuevo espacio junto al río Sil regis-
tró la asistencia de 22.000 personas 
en las distintas actividades. Los talle-
res de Peque Cima contaron con la 
participación de 1.500 niños, mien-
tras que la zona de juegos de aventu-
ras sumó otros 2.500 participantes. 
Además, más de 6.000 personas vi-
sitaron el Castillo de los Templarios. 
Las cifras oficiales de la cena no se 
publicaron.
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La situación política en el Ayunta-
miento de Cacabelos ha tenido en la 
parte final de este 2022 una etapa de 
inestabilidad creciente que tuvo su 
cénit cuando el alcalde, Junior Ro-
dríguez, anunció su dimisión el 29 
de noviembre. 

Tras presidir su último pleno, el re-
gidor declaró “me siento libre”, des-
pués de que la cascada de dimisiones 
de concejales de su grupo le hubie-
ran dificultado hasta lo imposible 
ejercer su mandato. 

Ingobernable

La ulterior dimisión de la única con-
cejala que le quedaba al PSOE en el 
consistorio de la villa del Cúa deja-
ba una situación insólita: el Ayun-
tamiento se quedaba sin alcalde, sin 
concejales del grupo socialista y sin 
siquiera teniente de alcalde, al haber 
sido cesado este último. Todo un 
despropósito.

En las elecciones de 2019, el Parti-
do Popular fue el más votado, ob-
teniendo cinco concejales; el PSOE 
consiguió cuatro e Izquierda Unida 
y Socialistas por Cacabelos, dos cada 
uno. Aunque no se elaboró un pacto 
de Gobierno, las fuerzas minorita-
rias de la izquierda apoyaron la in-
vestidura de Junior Rodríguez, que 
fue elegido alcalde. 

Pero la falta de acuerdos fue difi-
cultando el quehacer del equipo de 
Gobierno, que se enfrentó a finales 
de 2020 a un Pleno Extraordina-
rio forzado por el PP en el que se 
debatió y finalmente aprobó retirar 
dedicaciones y nombramientos en 
organismos municipales. 

Esto dificultó la labor del equipo de 
Gobierno, si bien en el primer tri-
mestre de 2021, PSOE e IU alcan-
zaron un pacto de Gobierno en el 
que se repartieron las áreas y con el 
que se intentó impulsar la actividad 

Cacabelos termina el año sin alcalde
Quinito

municipal. Ahora bien, la falta de 
acuerdo con Socialistas por Cacabe-
los llevó a que no se pudieran apro-
bar las propuestas de organización 
presentadas por el nuevo equipo de 
Gobierno.

En la parte final del 2022, un cas-
cada de dimisiones, que culminó 
con la del propio alcalde, dejó un 
panorama que en este año no se va a 
resolver. Primero, tienen que tomar 
posesión de su acta los nuevos con-
cejales y una vez lo hayan hecho, se 
convocará un Pleno Extraordinario 
de investidura. 

En Cacabelos sonaron las campana-
das sin que hubiera nuevo regidor 
y el nombre de este (o esta) no se 
conocerá hasta por lo menos enero, 
cuando debería celebrarse el pleno 
de constitución en el que los conce-
jales elijan al encargado de regir al 
municipio hasta las elecciones del 
próximo mes de mayo.
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Más de dos años después del trágico 
suceso que acabó con Raquel Díaz 
postrada en una silla de ruedas y Pe-
dro Muñoz detenido como presunto 
autor de los delitos de tentativa de 
homicidio y malos tratos continua-
dos, el caso del exconcejal del Ayun-
tamiento de Ponferrada sigue a la 
espera de juicio.

Eso sí, el pasado 25 de mayo, cuan-
do estaban a punto de cumplirse dos 
años desde su ingreso en prisión, 

Muñoz recibió la libertad provisio-
nal que se le había denegado en más 
de siete ocasiones. El dictamen del 
Juzgado número 5 de Ponferrada 
desencadenó una serie de declara-
ciones y movilizaciones por parte 
de partidos políticos y plataformas 
feministas contrarios a su excarcela-
ción antes de la celebración del jui-
cio.
 
El problema es que la fecha para ese 
juicio sigue en el aire. Una lentísima 

instrucción de más de dos años ha 
alargado el proceso, cuyo antepenúl-
timo capítulo tuvo lugar en octubre, 
cuando se produjo la declaración 
indagatoria sobre el acusado en el 
Juzgado de Ponferrada. Tras la remi-
sión de los escritos de calificaciones 
previas por parte de las acusaciones 
y el Ministerio Fiscal a la Audiencia 
Provincial, las estimaciones señalan 
que el inicio de la vista podría tener 
lugar a lo largo del primer trimestre 
de este 2023.

Sigue a la espera de juicio el caso de Pedro Muñoz

Quinito
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Como manda la tradición, tras siete 
años, Bembibre celebró su Salida del 
Santo, fiesta catalogada de interés 
provincial, que tuvo lugar del 24 de 
junio al 3 de julio.

El cónsul de España en Uzbekistán, 
Carlos Alberto Martínez Ferrero, 
fue el encargado de pregonar las 
fiestas en la Plaza Mayor, dando el 
pistoletazo de salida a una semana 
de música, teatro, deportes y activi-
dades para todos los públicos.

Los actos centrales fueron la proce-
sión de la ‘bajada’ del Santo desde 
el Santuario del Ecce Homo hasta la 
iglesia de San Pedro y la de la ‘subi-
da’, en la que se deshizo el camino.

Bembibre disfruta de su tradicional Salida del 
Santo después de siete años sin celebración

Miriam del Eo

El XLIX Festival Nacional de Exal-
tación del Botillo se celebró este año 
el Día del Padre. El tema central en 
torno al que giró el Festival fue la 
costura. El presentador de televisión 
Luis Larrodera, que en el acto se 
nombró a sí mismo “embajador de 
esta tierra”, fue el mantenedor. Ade-
más, el festival contó también con la 
participación de la cantante Pastora 
Soler como encargada de amenizar 
la gala. 

El Festival del Botillo 
se llevó a cabo con la 
costura como temática

Tras el COVID, Camponaraya volvió a acoger, como cada año, numerosas 
ferias que tradicionalmente tienen lugar en este municipio. 

La Feria de Perros de Caza que se celebró los días 12 y 13 de marzo, inaugu-
ró el calendario de ferias de esta localidad. La XXIV Feria del Caballo tuvo 
lugar los días 13, 14 y 15 de mayo con Concurso Morfológico, sevillanas, 
pruebas de funcionalidad y espectáculos. 

El 2 de octubre el recinto ferial de Camponaraya acogió la VI edición de 
la Feria de Mascotas, que contó con concursos de belleza y exhibiciones 
caninas. Los días 29 y 30 de octubre fue la V Edición de la Feria de la Miel, 
en la que pudieron visitarse 20 expositores de productores de la comarca.

Las ferias de Camponaraya regresan 
tras la pandemia con total esplendor
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El Rey Felipe VI visitó el Bierzo en 
la primavera de este 2022 para presi-
dir los el acto que clausuraba la con-
memoración del XXV aniversario 
de la puesta en marcha del Campus 
de Ponferrada, que la Universidad 
de León tiene en la capital de la co-
marca. Curiosamente, habían pasa-
do exactamente 25 años desde que 
Su Majestad visitara anteriormente 
nuestra zona, en aquella ocasión en 
calidad de Príncipe de Asturias.

XXV Aniversario
 
El Rey recorrió varias estancias de 
los distintos edificios de la Univer-
sidad en Ponferrada, deteniéndose 
a saludar a profesores y alumnos allí 
presentes. Posteriormente, se llevó a 
cabo el acto solemne en el Salón de 
Actos. 

Un convite con productos bercia-
nos acompañó la firma en el Libro 
de Honor de la Universidad antes 
de, tras la inevitable foto de fami-

lia, dirigirse Su Majestad al Ayunta-
miento para ser recibido allí por el 
alcalde y otras autoridades y saludar 
al pueblo. Felipe VI recibió en esos 
últimos momentos en el Campus un 
obsequio peculiar: la camiseta del 
Centenario de la Sociedad Deporti-
va Ponferradina. 

A su llegada la plaza del Ayunta-
miento, que posteriormente dijo 
recordar más pequeña, Felipe VI 
fue ovacionado y vitoreado por una 
multitud de bercianos allí congrega-
da para el caso. Los “¡Vivas!” a Es-
paña y al Rey acompañaron su paso 
hacia el interior de la Casa Consisto-
rial, desde cuyo balcón saludó otra a 
vez a los presentes tras haber firma-
do, también, en el Libro de Honor 
de la ciudad. El alcalde, Olegario 
Ramón, hizo entrega al monarca de 
un escudo de la ciudad labrado en 
plata. “Ponferrada ha sido una vez 
más ejemplo de amabilidad, concor-
dia y civismo”, recalcó el Rey Felipe 
VI en su visita. 

Otro aniversario en la ciudad contó 
asimismo con el lustre de una Real 
visita en 2022. Fue la de la Reina 
emérita Sofía al Banco de Alimentos 
del Sil, institución que cumplió este 
curso 25 años de prestación pública 
desde su inscripción en el registro de 
asociaciones. Los alrededores del To-
ralín, en cuyos bajos tiene el Bas sus 
oficinas y almacén, se llenaron con 
la curiosidad de los bercianos que 
acudieron a saludar a la Reina emé-
rita y recibir su cálido saludo.

Sofía visitó las instalaciones del 
Banco y se reunió con los responsa-
bles de la entidad berciana y de la 
Federación Española de Bancos de 
Alimentos (Fesbal), cuyo congre-
so nacional de este 2022 se había 
celebrado en la capital berciana en 
mayo. La Reina emérita apoya a tra-
vés de su Fundación la labor de los 
bancos de alimentos de toda España 
y sus visitas a los mismos con conti-
nuadas. El Bas le regaló un ejemplar 
de “El Señor de Bembibre”. 

Visitas del Rey Felipe VI al Campus de Ponferrada 
y de Sofía al Banco de Alimentos del Sil

QuinitoQuinito
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Tras el comienzo de la guerra de 
Ucrania en el mes de febrero, mu-
chos municipios, asociaciones, orga-
nizaciones, entidades y personas del 
Bierzo se volcaron para ayudar a los 
habitantes de este país, tanto en la 
recogida y envío de cualquier mate-
rial que pudieran necesitar como en 
la recepción y bienvenida de ucra-
nianos refugiados a la comarca.

Concentraciones de solidaridad y 
apoyo al pueblo ucraniano, aloja-
miento a los refugiados en casas y 
asociaciones, ayudas para cubrir sus 
necesidades básicas, recaudación de 
fondos, partidos solidarios de fút-
bol, y mucho más, es lo que durante 
estos meses se ha venido celebrando 
en el Bierzo para aportar nuestro 
granito de arena ante esta injusticia, 
que todavía continúa.

Luciano Arias es la persona que 
gestionó una iniciativa totalmente 

altruista con la ayuda de más bercia-
nos que decidieron destinar parte de 
sus ahorros a costear el viaje de re-
fugiados y su alojamiento. En total, 
11 refugiados llegaron al Bierzo. La 
primera en llegar, Ianina Krupska , 
llegó el 3 de marzo. Al día siguiente, 

llegaron al Bierzo otros 7 refugiados 
ucranianos que que consiguieron 
cruzar la frontera escapando de un 
conflicto que va a cumplir un año 
desde que Rusia invadió el territorio 
ucraniano y para el que no parece 
haber una solución pacífica.

El Bierzo se solidariza con Ucrania

Quinito

Adiós a Vicente Díaz, alcalde de Peranzanes
Vicente Díaz, alcalde de la locali-
dad berciana de Peranzanes, con-
sejero comarcal y militante socia-
lista, falleció de manera repentina 
el 6 de octubre de este año.

Ante la noticia, muchos amigos y 
compañeros quisieron mostrar sus 
condolencias. 

En un pleno celebrado el 31 de 
octubre en el Ayuntamiento de 
Peranzanes se oficializó el nom-
bramiento de Henar García como 
nueva alcaldesa del municipio. La 
sesión de toma de posesión arran-
có con un minuto de silencio en re-
cuerdo de Díaz. Como alcaldesa en 
funciones, ella fue la encargada de 
firmar el bando que decretó el luto 
oficial de tres días por la muerte de 
Díaz.
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La Ponferradina celebró en 2022 su 
centenario con una serie de actos 
que incluyeron una visita al Vatica-
no para ser bendecidos por el papa 
Francisco y una gran fiesta en El 
Toralín coincidiendo con el día del 

cumpleaños del club, el 7 de junio.  
A lo largo de los últimos meses, la 
Deportiva organizó una serie de en-
cuentros que trajeron a Ponferrada 
a presidentes, entrenadores y juga-
dores de primer nivel y culminó las 

celebraciones con un amistoso ante 
el Atlético de Madrid aprovechando 
el parón de la Liga por el Mundial 
de Catar.

En lo deportivo, el 2022 fue un año 
de altibajos para los blanquiazules, 
que en enero soñaban con disputar 
por primera vez el playoff de ascen-
so a Primera que finalmente no se 
pudo alcanzar y terminó el año ocu-
pando puesto de descenso. 

La marcha de Jon Pérez Bolo en 
junio se suplió con la llegada de 
José Gomes, pero los resultados no 
acompañaron al técnico portugués, 
que a finales de noviembre presen-
tó su dimisión. David Gallego fue 
entonces el elegido para reconducir 
el rumbo del equipo, que confía en 
lograr la permanencia a final de tem-
porada.

La Deportiva celebró su centenario por todo lo alto

SDP



23

El Bierzo Digital, que ostenta el ho-
nor de ser el decano de la prensa di-
gital de la zona, llegó en este 2022 a 
sus 20 años de existencia. Tras dos 
décadas de actividad periodística 
caracterizada por el rigor y la pre-
cisión, la cabecera quiso compartir 
con lectores, anunciantes e institu-
ciones su alegría por haber consegui-
do alcanzar una edad tan considera-
ble gracias al apoyo y confianza de la 
sociedad berciana. 

Para visualizar estas dos décadas de 
historia, EBD preparó una exposi-
ción que se exhibió en el Rosal con 
algunas de sus principales portadas 
de estos 20 años de existencia. Los 
usuarios de este centro comercial 
pudieron repasar así el periodo más 
cercano de la historia del Bierzo, 
Laciana, Valdeorras y la Cabrera, 
en un espacio privilegiado por el 
que, se calcula, pasaron durante las 
varias semanas de exposición unas 
400.000 personas.

Esta muestra se inauguró en sep-
tiembre, tras la celebración de una 
fiesta de cumpleaños con autorida-
des y personajes de la vida civil del 
Bierzo y sus comarcas de influencia. 
Fue un acto sencillo, que loó la la-
bor del periodismo y su papel en la 
construcción de una ciudadanía crí-
tica e informada, base material de la 
democracia misma. En ese mismo 
sentido, EBD ha publicado duran-
te este año, y con motivo de su XX 
aniversario, una serie de columnas 
de opinión de autoridades y perso-
nas de la cultura y la economía al 
respecto de estos 20 años de perio-
dismo, que han compartido en sus 
cartas su agradecimiento y empuje 
hacia el futuro. 

La implicación del periodismo y, en 
este caso, de El Bierzo Digital con la 
sociedad berciana tuvo dos muestras 

más en este año de vigésimo aniver-
sario del periódico. Fueron los foros 
sobre economía organizado en Pon-
ferrada con Asodebi y el de historia 
de la que fue provincia del Bierzo, o 
provincia de Villafranca, que alber-
gó la capital histórica de la comarca. 

Estas dos jornadas de escucha y de-
bate sobre el pasado y el futuro de 
esta tierra animaron a este equipo, el 
de El Bierzo Digital, a seguir esfor-
zándose por retratar y descifrar, de la 
mejor manera posible, su presente. 
En su apuesta por seguir avanzado 

y labrando vías de comunicación 
por las que pueda navegar la opi-
nión pública berciana, este digital 
añadió a su apuesta por el audiovi-
sual, formato que ha incorporado a 
los reportajes de los Premios Mujer 
Bierzo 2022, que se organizaron por 
segundo año, en forma de minire-
portajes; y puso en marcha los De-
sayunos Digitales, un debate ameno 
y coloquial en el que se ha podido 
repasar la actualidad con algunos de 
los principales actores de la vida po-
lítica, deportiva y económica de la 
sociedad berciana. 

El Bierzo Digital: 20 años son mucho

Quinito
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Las candidatas a los Premios Mujer 
Bierzo 2022 fueron propuestas por 
diferentes municipios de la comarca 
que apuestan por dar a conocer las 
historias de mujeres singulares que 
contribuyen a hacer Bierzo desde 
todos los rincones de su geografía. 

Las candidaturas fueron estudia-
das por un jurado conformado por 
9 representantes del mundo de la 
cultura, la empresa, la sociedad y la 
política berciana, que tuvieron que 
escoger entre las 15 candidatas para 
determinar quiénes se iban a llevar 
los premios en las 5 categorías: em-
prendimiento, superación, labor so-
cial, valores humanos y el premio a 
toda una vida.

En el transcurso entre la selección de 
las mujeres y la entrega de premios, 

quinito

El Bierzo Digital dio a conocer me-
diante una serie de reportajes a las 
candidatas, que permitieron llevar a 
los lectores la biografía de estas per-
sonas y empatizar con sus historias.

El teatro Benevívere de Bembibre fue 
el lugar elegido para acoger, el día 24 
de noviembre, la gala de entrega de 
los premios. En una complicada de-
liberación, el jurado compuesto por 
Beatriz Escudero, Carmen Doel, Ja-
vier Morán, Silvino Abella, Carmen 
Rodríguez, Carolina López, Veta-
nia López, Concepción Fernández 
y Alejandro García, eligió a las seis 
mujeres que, por un motivo u otro, 
destacaban por encima del resto. 

Así, en la categoría de emprendi-
miento el premio fue para Clara 
Fernández, que regenta el Hotel Ru-

ral Miravalles en Balouta. En valores 
humanos, la destacada por el jurado 
fue Visitación Ramón, de San Mi-
guel de las Dueñas, con 101 años.

El premio a la superación se lo lle-
vó Charo Carpallo, de Bembibre. 
El reconocimiento a la labor social 
fue para Carmela Ruiz, de Riego de 
Ambrós. Los premios se completa-
ron con el reconocimiento a toda 
una vida a las pulperas de El Espino, 
representadas por Amalia y Pina.

La gala se cerró con el premio espe-
cial del jurado a la locutora de Onda 
Bierzo, Yolanda Ordás, por sus más 
de seis décadas contando la actua-
lidad de la comarca, cuyo galardón 
recogió su hija, Sonia Linares, ante 
la imposibilidad de desplazarse por 
motivos de salud. 

El Bierzo Digital celebra la segunda edición 
de los Premios Mujer Bierzo 2022 
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El comité ejecutivo del PP de León eligió a finales de 
noviembre a Ester Muñoz como nueva presidenta pro-
vincial en sustitución del dimitido Javier Santiago Vélez. 
La también delegada de la Junta en la provincia se puso 
como primer objetivo las elecciones municipales de 
mayo, en las que quiere recuperar las alcaldías de León, 
Ponferrada, Astorga y el resto de principales ciudades.

“No somos un grupo de amigos, ni una cuadrilla de 
vecinos. Somos el mayor partido de España. Se espera 
mucho de nosotros. La gente, en la calle, nos busca, y 
en estos momentos nos necesita. Sube la luz, el gas, la 
gasolina, la gente teme por su empleo, el miedo al futuro 
se ha instalado en los españoles, y necesitan un liderazgo 
y certezas”, remarcó en sus primeras declaraciones como 
presidenta del PP de León.

Entre el nuevo equipo conformado por Ester Muñoz se 
encuentran dos concejales del Ayuntamiento de Ponfe-
rrada: Marco Morala, que se encargará de la coordina-
ción del partido con las direcciones autonómica y na-
cional, y Lidia Coca, que asume una secretaría de área. 
Además, el portavoz ‘popular’ en el Ayuntamiento de 

Astorga, José Luis Nieto, asume el cargo de vicesecreta-
rio de Medio Ambiente y Transición Energética.

Asimismo, la llegada a la presidencia de Muñoz sirvió 
para poner fin al contencioso iniciado por el alcalde de 
Villaquilambre, Manuel García, contra su predecesor, 
Javier Santiago Vélez, al que acusaba de irregularidades 
en el proceso de primarias que le había llevado a la presi-
dencia en 2021 y cuyo juicio se había fijado para febrero 
de este año.

Ester Muñoz, nueva presidenta del PP provincial

Quinito

PUBLICIDAD
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Mañueco repite presidencia de la Junta 
de Castilla y León apoyado por Vox

El adelanto electoral provocado por 
Alfonso Fernández Mañueco en 
Castilla y León para eludir una su-
puesta segunda moción de censura  
por parte de su entonces socio de 
gobierno, Ciudadanos, no le salió 
del todo bien al presidente autonó-
mico, que ganó los comicios cele-
brados este año y retuvo la presiden-
cia de la Junta, pero se vio abocado a 
cambiar a sus socios de Ciudadanos 
por los procuradores de Vox tras los 
resultados del 13 de febrero.

El Partido Popular sumó 31 procu-
radores por los 29 que había logrado 
en mayo de 2019, mientras que el 
PSOE pasó de 35 a 28 y Vox irrum-
pió con 13 escaños en las Cortes. 
Ciudadanos, exsocio del anterior 
gobierno de Mañueco, bajó de 12 a 
un único procurador, mientras que 
la UPL logró un resultado histórico 
con tres representantes en Vallado-

Miriam Chacón

lid. Unidas Podemos se quedó con 
un solo procurador y Soria Ya tam-
bién logró representación.   

Tras una larga negociación, apu-
rando al máximo los tiempos para 
la composición de las Cortes, final-
mente el PP firmó el pacto de go-
bierno con Vox por el que la forma-
ción de extrema derecha se hacía con 
la vicepresidencia para Juan Gar-
cía-Gallardo y las consejerías de In-
dustria, Agricultura y Cultura, que 
ostentan Mariano Veganzones, Ge-
rardo Dueñas y Gonzalo Santonja, 
respectivamente. Asimismo, Carlos 
Pollán se hizo con la presidencia de 
las Cortes.

El pacto entre ambos partidos para 
gobernar en Castilla y León recibió 
críticas no sólo desde la izquierda, 
sino también desde Ciudadanos 
(Igea vaticinó que “no llegarán más 

allá de las municipales” de 2023), 
los partidos regionalistas e incluso el 
PP Europeo, cuyo presidente, Do-
nald Tusk, deseó que “sea sólo un 
incidente en la política española”.

En cuanto a los resultados electorales 
en el Bierzo, el PSOE fue el partido 
más votado en la comarca, con un 
42,7% de los sufragios, seguido por 
el PP (26%), Vox (12%) y Unidas 
Podemos (7,5%). Lo más significa-
tivo fue la fuerte subida de la UPL, 
que se quedó a menos de 200 votos 
de superar a Coalición por el Bierzo.

Por lo que se refiere a la represen-
tación berciana en las Cortes de 
Castilla y León, son cuatro los pro-
curadores que aporta la comarca en 
esta legislatura: Beatriz Coelho (PP), 
Javier Campos (PSOE), José Ramón 
García (UPL) y Miguel Suárez Arca 
(Vox).
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IU Astorga rompe el pacto municipal y 
deja al PSOE gobernando en minoría
Los ediles de Izquierda Unida, José 
María Jáñez y Nuria Bautista, daban 
la sorpresa este verano cuando, tras 
tres años en el equipo de gobierno 
junto al Partido Socialista y con su 
legislatura marcada por la munici-
palización de la basura, dejaban sus 
cargos por “el autoritarismo del al-
calde”.

Nuria Bautista señalaba que tiene 
“un chaleco moral” que “la prote-
ge de prostituir la política callando 
ante actitudes totalitarias por un 
sueldo” y aseguraba que el pacto se 
resumía en “una película mala de un 
intento de sheriff de que se cree due-
ño y señor de un ayuntamiento, que 
no debe olvidar que pertenece a los 
astorganos”. 

Por su parte, José María Jáñez desta-
caba la gestión económica “brillante 
y de izquierdas” llevada a cabo y su 
“defensa férrea de los servicios públi-
cos”, poniendo en valor la munici-
palización de la basura, que echó a 
andar el uno de enero de este año: 
“Desenquistamos un gran problema 
y ha sido resuelto con gran maestría. 
Siempre contarán con nosotros, si 
lo hacen de buena fe. Es el proyecto 
más importante que se ha consegui-
do en esta legislatura”.

Ante estas palabras, el alcalde Juan 
José Alonso Perandones respondió 
que su comportamiento con todos 
los concejales “ha sido y es de res-
peto” y reiteró que hará participe a 
los ediles de IU de lo llevado a cabo 
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durante el próximo año, aunque no 
estén en el gobierno: «El trabajo ha 
sido de ambos grupos políticos».

Ante esta situación, se reunió el 
Grupo Socialista Municipal para 
resignar las concejalías ante la rup-
tura del pacto. Así, la Concejalía 
de Hacienda y primera tenencia de 
alcaldía recayó en María del Mar 
Castro Cavero, que continuará con 
su representación en las sociedades 
mercantiles (Mafricas y PIA) y en 
EcoAsturica. Industria y la gestión 
de residuos y limpieza viaria fue-
ron a parar a José Luis de la Iglesia 
López. Por último, la alcaldía no de-
legó, por tanto quedaron a su cargo, 
la competencia de Jardines y lo rela-
tivo a las Pedanías.
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El Ayuntamiento de Astorga sacó 
a licitación este año la finalización 
del cuartel de la Policía Local, cuyas 
obras quedaron interrumpidas en 
2011. Este nuevo edificio, ubicado 
en el Mirador de la Vega, cuenta con 
una superficie construida, en planta 
sótano y 4 plantas sobre rasante, de 
960 metros cuadrados.

La empresa ‘Diversa Desarrollo e 
Innovación’ llevará a cabo las obras 
por un importe de 455.758,20 eu-

ros, con recursos económicos muni-
cipales.

Precisamente, también avanzan las 
obras en el Mirador de la Vega con 
una inversión de 223.549,83, la cual 
también se afronta con recursos mu-
nicipales.

Además de esta obra, la Junta de 
Castilla y León ha adjudicado la 
redacción de proyecto básico y de 
ejecución, estudio de seguridad y 

salud, dirección de obra, dirección 
de ejecución y coordinación de se-
guridad y salud de las obras para la 
restauración del primer tramo del 
lienzo noroeste entre La Brecha y 
Puerta de Rey de la Muralla de As-
torga, que está financiado con fon-
dos europeos.

En las catas arqueológicas realizadas 
se ha podido delimitar el trazado del 
antiguo cubo desaparecido, dato im-
portante para su reconstrucción.

La Policía Local de Astorga estrenará nuevo 
cuartel el próximo verano, según el alcalde

PUBLICIDAD

Astorga Digital
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Tras varios años en los que la pandemia no permitió que 
astures y romanos invadieran Asturica Augusta, la po-
pular fiesta de la bimilenaria volvió por todo lo alto y 
con los astures haciéndose un año más con el tradicional 
Circo Romano.

Para abrir boca, ganó, con un 26,1 % de los votos, la 
tercera edición del concurso #MiFiestaEsLaMejor, orga-
nizado por el portal de casas rurales Club Rural.

Además, tras la petición por escrito de la Asociación de 
Astures y Romanos, el pleno del Ayuntamiento de As-
torga aprobó por unanimidad el cambio de la segunda 
fiesta local establecida, Santo Toribio, por la festividad 
de Astures y Romanos.

Astures y Romanos, la 
mejor fiesta de España

Astorga Digital

La Semana Santa vuelve a 
la normalidad
Tras dos años de restricciones, las calles de Astorga vol-
vieron a disfrutar de los colores de las cofradías y her-
mandades penitenciales de la ciudad.
En cuanto a novedades, la Cofradía de la Santa Cena 
sacó un paso nuevo para niños y adolescentes llamado 
‘Jesús de la Obediencia’, se trata de un Cristo arrodilla-
do que está implorando con sus manos hacia el cielo, el 
obispo bendijo una corona creada para la Virgen de la 
Piedad, cofradía que sacó por primera vez una sección de 
‘Manolas’ para la procesión del Lunes Santo.

Astorga Digital

Con mas de 1.000 metros cuadrados y doce salas exposi-
tivas, el Museo Casa Panero abrió sus puertas este 2022 
con la idea de ser “la casa de la cultura patrimonial y 
documental de Astorga”.

Además de una sala expositiva dedicada la familia de 
Leopoldo Panero, su esposa Felicidad Blanc, y sus hijos 
Juan Luis, Leopoldo María y Michi Panero, el Museo 
cuenta con espacio para los autores de la ‘Escuela de 
Astorga’, Gerardo Diego, César Vallejo y otros autores 
astorganos relevantes. También cuenta con importantes 
fondos documentales relevantes para la literatura espa-
ñola, sobre todo epistolarios, adquiridos por el Ayunta-
miento de Astorga   o bien legados por parte de algunas 
de las familias de los autores mencionados.

La Casa Panero inicia su 
andadura como museo

Astorga Digital
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Astorga Digital y el Ayuntamien-
to de Astorga aunaron esfuerzos en 
torno al deporte de la ciudad para 
reconocer a los deportistas más re-
presentativos. 

El objetivo de estos galardones es re-
conocer, anualmente, el trabajo y la 
labor de deportistas, organismos, di-
rectivos y personas relacionadas con 
el deporte, nacidos o que desarrollan 
su labor en la zona de influencia de 
Astorga Digital.

La gala contó con la presencia de la 
diputada de Deportes, Susana Fo-

lla, el alcalde de la ciudad, Juan José 
Alonso Perandones, y numerosas 
autoridades. Junto a ellos también 
estuvieron los patrocinadores de los 
premios.

El evento premió a 13 de los candi-
datos dentro de las categorías esta-
blecidas. Los ganadores fueron: Raúl 
Celada, Felipe Miñambres, Diego 
Peláez, Cristina Martínez, Adrián 
Fernández, Lucía Zapatero, Club 
Salvamento de Astorga, Club Mara-
gatos Bike, Alexia Brime, Luis Loba-
to, Club Rítmica Contrapunto, Luis 
Gómez y Club de Bolos Maragatos.

Quinito

Año de altibajos en el 
Atlético Astorga
El Atlético Astorga vivió una tem-
porada 2021/22 bastante agria. El 
equipo, comandado por Chuchi 
Jorqués y totalmente renovado tras 
la llegada de Roberto González a 
la presidencia, acabó en la nove-
na posición y no pudo luchar por 
su ansiado playoff. Una situación 
nada esperada ya que realizó una 
gran pretemporada.

Astorga Digital premia la labor 
de los deportistas de la zona

Concha Velasco, Premio de Honor del 
XXV Festival de Cine de Astorga
Astorga desplegó su alfombra roja 
en el Teatro Gullón para celebrar 
la gala de clausura y entrega de pre-
mios de este 2022, un año en el que 
se presentaron más de 400 trabajos 
y conmemoraba sus bodas de plata.

Concha Velasco fue nombrada Pre-
mio de Honor del XXV Festival de 
Cine de Astorga aunque la actriz no 
pudo acudir por motivos de salud, 
su prima Esperanza acompañó a los 
corporativos en el descubrimiento 

de la estrella que luce el nombre de 
la actriz en la entrada del teatro as-
torgano.

“Espinas”, de Iván Sainz-Pardo, se 
proclamó como el cortometraje ga-
nador y los cortometrajes “Su vida 
vivir” y “María la Morena” de los as-
torganos Teresa Rodríguez y Tomás 
Valle entraron en el palmarés de esta 
edición 2022, que contó con una 
gran afluencia de publico durante su 
celebración.

Sin embargo, esta nueva tempora-
da la suerte les sonríe y es que con 
José Luis Lago como nuevo entre-
nador, el Atlético Astorga cierra 
el 2022 como segundo de grupo, 
con 32 puntos y acumula solo dos 
derrotas. Desde el equipo esperan 
que esta primera vuelta, digna de 
enmarcar, se mantenga el próximo 
año y puedan lograr “algo bonito”.

Astorga Digital

Astorga Digital
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Villablino aprobó 120.000 euros para el Archivo 
Minero del histórico Pozo María

PUBLICIDAD

Al finales de año, la Corporación 
Municipal dio luz verde al con-
venio de colaboración entre el 
Ayuntamiento de Villablino y la 
Fundación Patrimonio Natural de 
la Junta de Castilla y León para 
la conversión del Pozo María de 
Caboalles de Abajo en el Archivo 
Histórico de las Familias Mineras, 
que supondrá dotar de una segun-
da vida a esta infraestructura como 
testimonio del desarrollo indus-
trial del valle.

El convenio conlleva que el Con-
sistorio lacianiego destine 120.000 
euros, divididos en cuatro anuali-
dades -la primera de ellas fue 2022-
, a la dotación del equipamiento 
material del centro. Pero el Ayun-
tamiento no está solo en la finan-
ciación. También sufragan el plan 
la Fundación Patrimonio Natural y 
la Diputación de León. 

La institución provincial aporta 
una ayuda de 172.975 euros a la 
primera fase del proyecto, a través 
de la segunda edición del Progra-
ma R destinado a la recuperación 
de monumentos históricos de la 
provincia de León.

La intervención comenzará de ma-
nera inmediata, ya que durante 

este mismo año se desarrollarán las 
fases 1 y 2 del plan, presupuestadas 
en 400.000 euros, mientras que 
en el año 2024 el proyecto se dará 
por concluido con la fase número 
3, que constará de una asignación 
presupuestaria de 500.000 euros a 
cargo de la Fundación Patrimonio 
Natural.

Las tres fases del plan son la recu-
peración de las instalaciones exis-
tentes para adaptarlos a un uso 
cultural, el equipamiento de los 
edificios con la dotación necesaria 
para garantizar su uso como archi-

vo y el ajardinamiento y recupera-
ción ambiental del entorno de la 
antigua explotación minera.

El proyecto plantea convertir el pa-
trimonio industrial del Pozo María 
en un espacio público, cultural y 
educativo con vocación turística. 
Para ello se habilitará un centro 
documental y un centro audiovi-
sual, además de la puesta en valor 
del castillete del Pozo María, pri-
mer elemento a intervenir. Tam-
bién, se efectuarán labores de re-
cuperación en el cobertizo y en las 
tolvas de carga.

César Sánchez - ICAL
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Fue en el mes de abril cuando el 
Consistorio logró finalizar el pago 
de la deuda que mantenía con la 
Seguridad Social en forma de apla-
zamiento. Las deudas acumuladas 
con la Seguridad Social superaron 
los 3.800.000 euros en las dos últi-
mas décadas, de los cuales se abona-
ron entre enero de 2015 y abril de 
2022 la cantidad de 2.721.085,67 
euros en concepto de amortización 
de principal, además de los intere-
ses correspondientes por valor de 
433.517,36 euros, sumando un to-
tal de 3.154.603,03 euros pagados.

La extinción de esta deuda supone 
un ahorro en el ejercicio 2022, con 
respecto al 2021, de 459.819,58 
euros. Éste era uno de los objetivos 
que se marcó el equipo de gobierno 
al inicio del actual mandato. 

Por otro lado, el plan de optimiza-
ción y diversificación energética en 
edificios públicos municipales reca-
ló en la Casa de la Cultura, la Casa 
Consistorial y el polideportivo de 
Villablino. Las luminarias se sustitu-
yeron íntegramente por tecnología 
LED y se renovaron todas las ven-

tanas. En el caso de las instalacio-
nes deportivas, además, se sustituyó 
la vieja cubierta mientras que en el 
edificio Consistorial se reemplazó el 
sistema eléctrico al completo.

El proyecto, que suma un montan-
te económico en torno al millón de 
euros, ha sido costeado por el Mi-
nisterio para la Transición Ecológica 
en un 75% y por la Junta de Castilla 
y León en un 25%. El proyecto su-
pondrá un ahorro energético anual 
de un 50% y en torno al 20% en 
cuanto a calefacción.

Laciana Digital

Turespaña ofrece una compensación de 544.000 euros 
por los edificios demolidos para construir el Parador
El Instituto de Turismo de España 
(Turespaña) emitió un informe en 
el que tasó en 544.000 euros el va-
lor de los edificios -las antiguas es-
cuelas ‘Grupo Sur’ y el antiguo ma-
tadero- demolidos, en el año 2011, 
para la construcción del Parador de 
Turismo de Villablino. El amplio 
documento, formado por más de 

sesenta páginas, también contem-
pla la reversión de los terrenos al 
Consistorio lacianiego. La demora 
que ha conllevado el proceso, ase-
guró el alcalde de Villablino, se ha 
debido a que “se ha tenido que tra-
bajar con dos gobiernos diferentes 
y con tres directores de Turespaña 
distinto”
 

El Ayuntamiento finalizó en 2022 el pago de la 
deuda heredada con la Seguridad Social

Laciana Digital
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Los sindicatos comarcales -UGT, 
CCOO, USO y la Asociación de Vi-
gilantes- organizaron conjuntamen-
te, con el apoyo del Ayuntamien-
to, un acto conmemorativo de tan 
importante fecha. Porque 1992 se 
vincula necesariamente a la Marcha 
Negra, al encierro de ocho sindica-
listas en el pozo Calderón, a la huel-
ga y a los duros enfrentamientos de 
los mineros con los antidisturbios.

Aquellos hombres que se encerraron 
en Calderón durante 51 días fueron 

quienes descubrieron la placa con-
memorativa que luce en la fachada 
de los sindicatos, en homenaje al 
treinta aniversario de la Marcha Ne-
gra. Hubo aplauso también en me-
moria de Manuel Lastra, fallecido 
en 2019 y uno de los ocho represen-
tantes sindicales que protagonizó el 
encierro en el pozo.

En nombre de todos ellos habló 
Guillermo Murias quien sentenció 
que la acción de protesta «ganó la 
batalla de la huelga del 92». La ac-

tividad minera en Laciana subsistió 
otros 25 años más, «la antigua MSP 
no se cerró y se sentaron las bases de 
los Planes del Carbón que vinieron 
después».

La cita concluyó con las canciones 
entonadas por Xaleu y Charo Gon-
zález y la proyección de un audiovi-
sual como repaso a la Marcha Negra. 
Además, una muestra fotográfica en 
honor a la acción de protesta, estuvo 
abierta en el salón de exposiciones 
de la Casa de Cultura.

Laciana Digital

Villablino estrenó el paseo literario que rememora la 
infancia del escritor local Luis Mateo Díez
Hijo predilecto de Villablino y el 
escritor lacianiego más afamado, 
la capital lacianiega dispone, desde 
junio de 2022, de un paseo literario 
que rinde tributo la obra y figura 
de Luis Mateo Díez. El paseo, de 
más de cinco kilómetros y una du-
ración estimada de cincuenta mi-
nutos, transcurre por los rincones 
de la infancia del escritor, en total 

trece ubicaciones de la capital de la 
comarca. Cada una de ellas acom-
pañadas por un panel informativo 
y un texto seleccionado de las no-
velas del escritor. 
 
El recorrido literario comienza en 
las inmediaciones de la casona de 
Sierra Pambley, para finalizar en la 
estación de tren. Muchas fueron las 

personas que se unieron para que 
la iniciativa saliera adelante: la aso-
ciación cultural Amigos de Sierra 
Pambley, el Ayuntamiento de Vi-
llablino, el Instituto Leonés de Cul-
tura, diversos patrocinadores, José 
Manuel Villar, director de la ini-
ciativa, Félix Suárez, coordinador, 
y Anay Marín y Lourdes Suárez, 
creadoras de la página web.

Treinta años de la Marcha Negra de Laciana, la 
comarca que supo luchar contra todo
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La vaca mantequera leonesa entra 
en el catálogo oficial de Razas de 
Ganado de España

A finales de octubre, el centro de Coworking rural de 
Caboalles de Arriba,  impulsado por el Grupo de Acción 
Local ‘Cuatro Valles’ con la colaboración del Ayunta-
miento de Villablino, echó a andar en periodo de prue-
ba y gratuito. Previamente a su apertura, el espacio de 
Coworking acogió una jornada informativa a modo de 
presentación del centro. 

El inmueble, que fue costeado con una inversión supe-
rior a 430.000 euros por la Fundación Patrimonio Na-
tural, comparte recinto con el Centro del Urogallo, el 
Voladero de Urogallo y el Albergue Turístico. Sus tres 
oficinas y su sala de reuniones están destinadas a traba-
jadores, empresarios y emprendedores.

El centro de Coworking echó a 
andar en periodo de prueba

Las inquietudes de un grupo de personas vinculadas a la 
comarca y concienciadas con convertir el municipio en 
un lugar inclusivo y accesible, fueron la causa por la que 
nació la asociación ‘Laciana con los cinco sentidos’, que 
ya ha llevado a cabo muchas acciones en el municipio. 
Una de ellas, la plantación de árboles autóctonos en el 
terreno anexo a la ermita de Las Nieves, en Sosas de 
Laciana. Ahora el colectivo ha iniciado una recaudación 
de fondos, a través de la plataforma GoFundMe, con la 
que espera alcanzar los 2.800 euros que permitan reali-
zar, en este bosque interactivo, una serie de trabajos. La 
asociación también celebró unas jornadas sobre disca-
pacidad, inclusión y ocio y tiempo libre que contó con 
actuaciones musicales y teatrales, exhibición de tiro con 
arco, torneo de ajedrez y conferencias y mesas redondas.

Nace la asociación cultural ‘Laciana 
con los cinco sentidos’

Laciana Digital

Laciana Digital

Laciana Digital

La Comisión Nacional de Zootecnia reconoció como 
raza bovina a la mantequera leonesa y aprobó su inclu-
sión en el Catálogo Oficial de Razas de Ganado de Es-
paña. Este es el primer paso para lograr el reconocimien-
to oficial de la asociación de ganaderos y la aprobación 
del programa de cría, que permitirán avanzar en la con-
servación de la raza, cuyo origen se fraguó en la Escuela 
Sierra-Pambley, en Villablino. Además, la Diputación y 
la asociación para la recuperación de la raza mantequera 
leonesa rubricaban en Villablino el convenio de cola-
boración que recalará en la comarca de Laciana para la 
recuperación de la raza autóctona. La institución pro-
vincial aportará 270.000 euros y otros 30.000 euros co-
rrerán a cargo del colectivo.
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El Festival de Exaltación del Fisuelo 
resultó ser todo un éxito. Alrededor 
de 350 fueron los comensales que  
disfrutaron del menú elaborado por 
Baldomero Sánchez, gerente  de 
Propon Eventos. La asociación de 
Mujeres ‘Buen Verde’ se encargó del 
postre, el rico fisuelo tradicional, la 
soprano leonesa Rut Marcos deleitó 
al público con un tributo a la lírica 
española y las actrices Candela Se-
rrat y Cristina Abad ejercieron de 
mantenedoras. El acto central del 
evento, organizado por el Ayunta-
miento de Villablino, fue sin duda 
alguna, el homenaje a los mineros 
nacidos en los años 1950 y 1951.

Laciana endulzó Santa Bárbara con el primer Festival del Fisuelo

Las tres religiosas pertenecientes a 
la congregación de Las Siervas de 
San José; Sofía, Ángeles y Mari Luz 
abandonaban, a principios del mes 
de agosto, el valle de Laciana, al que 
habían llegado en 1981 a petición 
de Fernando Sebastián, Obispo de 
León. El papel de Las Siervas de San 
José fue decisivo para el sector feme-
nino de la comarca. Comprometi-
das con la promoción de la mujer, 
fundaron en 1989 la asociación de 
Mujeres ‘Nazaret’. 

Las Siervas de San José se despidieron en un emocionado homenaje del 
valle después de 42 años de servicio en el municipio

Después de prácticamente un año de tramitación, el 
Ayuntamiento de Villablino dispone ya de los permi-
sos pertinentes por parte de Confederación Hidrográ-
fica Miño-Sil para acometer la construcción de la playa 
fluvial de Villaseca, concretamente en la zona de baño 
conocida como ‘Regalao’. Ahora, el siguiente paso será 
la licitación de la obra. A partir de ahí, y atendiendo a 
las condiciones climatológicas de la zona, dependerán 
los plazos de ejecución de los trabajos. La primera fase 
a ejecutar, previsiblemente, será la zona de solarium, la 
infraestructura de los aparcamientos y el quiosco-bar. 
Esta intervención podría comenzar la próxima prima-
vera, si bien, las actuaciones en el cauce del río tendrán 
que esperar al verano.

La playa fluvial de Villaseca 
aprobada por Confederación
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El Hospital Comarcal de Valdeorras abrió en diciembre 
las puertas del nuevo Hospital de Día Onco-Hematológi-
co, la primera de las grandes reformas puestas en marcha 
por la Xunta de Galicia en este centro hospitalario, que 
incluyen también la modernización y ampliación de la 
Farmacia y la Unidad de Cirugía Mayor Ambulatoria con 
un presupuesto total de 1.287.909,48 euros.

El delegado territorial de la Xunta en Ourense, Gabriel 
Alén, visitó las instalaciones barquenses y explicó la com-
plejidad de esta obra, que implicó meses de trabajos y 
pasos previos para liberar las áreas a reformar y la habili-
tación de dos “hospitales móviles” para evitar que los pa-
cientes de Valdeorras tuvieran que desplazarse a Ourense 
a recibir los tratamientos de quimioterapia. 

Valdeorras ya cuenta con un Hospital 
de Día Onco-Hematológico

O Barco de Valdeorras acogió en 2022 los actos cen-
trales del Día das Letras Galegas, dedicadas al poeta 
valdeorrés Florencio Delgado Gurriarán. A lo largo de 
todo el año, el autor de Galicia infinda fue el protago-
nista de diversos actos a lo largo de toda Galicia y, es-
pecialmente, en su Valdeorras natal, donde en noviem-
bre se celebraron las Xornadas Florenciófilas con varias 
charlas dedicadas a su figura tanto desde el punto de 
vista biográfico como literario e histórico que tuvieron 
lugar en A Rúa, Petín, O Barco y Biobra.

Las Letras Galegas homenajean a 
Florencio Delgado Gurriarán

El capítulo de sucesos en Valdeorras estuvo presidido 
durante el verano por el pavoroso incendio forestal  en 
Carballeda y O Barco que se llevó por delante miles de 
hectáreas de bosque y afectó también a varias viviendas, 
provocando el pánico entre la población que veía como 
las llamas avanzaban imparables. Este fue el más grande, 
pero no el único incendio en un verano especialmente 
duro en este sentido debido a las altas temperaturas y a 
la sequía.

Por otro lado, el sector de la pizarra valdeorresa lamentó 
el fallecimiento de un camionero que transportaba mate-
rial en la zona de Carballeda el pasado mes de octubre. 
Un desprendimiento de tierras habría sido el causante del 
vuelco del camión, que se saldó con la muerte de su con-
ductor. 

Incendios forestales y una muerte en 
la pizarra
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